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Совещание Генерального директора с должностными лицами 
Исполнительного комитета  

16 сентября 2020 г. 
 
Участники 
Д-р Тедрос Адханом Гебрейесус, Генеральный директор 
Д-р Харш Вардхан (Индия), Председатель 
Д-р Ахмед Моххамед Аль Саиди (Оман), заместитель Председателя 
Д-р Патрик Амот (Кения), заместитель Председателя 
Г-н Бьорн Кюммель (Германия), заместитель Председателя 
Д-р Амелия Афуха’аманго Ту’ипулоту (Тонга), докладчик 
 
Наблюдатели 
Д-р Ф. М. Аль Аджми (Оман) 
Д-р С. Аль Ламки (Оман) 
Д-р Дж. Аль Абдувани (Оман) 
Ее Превосходительство г-жа К. Родригес (Гватемала) 
 
Секретариат 
Д-р Бернхард Швартлендер, Начальник канцелярии 
Г-жа Джейн Эллисон, исполнительный директор, Внешние связи и вопросы руководства 
Д-р Тимоти Армстронг, директор, Руководящие органы (GBS) 
Г-н Дерек Уолтон, юрисконсульт 
Г-н Николас Эшфорт, руководитель группы, Документация и редактирование, GBS 
Г-жа Дениз Киприот, сотрудник по внешним связям, Стратегическое руководство, GBS 
Г-жа Патрисия Дюран-Стимпсон, помощник по протокольным вопросам, GBS 
Г-жа Эгле Гранcиера, старший сотрудник по юридическим вопросам, Бюро юрисконсульта  
Г-н Джуд Озеи, руководитель подразделения, Протокол, GBS 
Г-жа Джина Веа, руководитель подразделения, Стратегическое руководство, GBS 
Г-жа Лоранс Веркаммен, помощник по протокольным вопросам, GBS 
 
ЦЕЛЬ СОВЕЩАНИЯ 

1. Шестнадцатого сентября 2020 г. должностные лица Исполнительного комитета провели 
виртуальное совещание с Генеральным директором в формате видеоконференции. Поскольку 
ни одно должностное лицо не представило Регион стран Америки, в качестве наблюдателя на 
совещании присутствовала Ее Превосходительство посол Гватемалы Карла Родригес. 
В соответствии со статьей 8 Правил процедуры Исполнительного комитета участники 
совещания рассмотрели имеющийся проект предварительной повестки дня 148-й сессии 
Исполкома, которая состоится в январе 2021 г., в целях подготовки предварительной повестки 
дня. При этом на совещании были также рассмотрены итоги применения письменной 
процедуры отсутствия возражений, принятой в решении WHA73(7) (2020 г.). Кроме того, 
участники совещания обсудили возможный порядок проведения совещаний руководящих 
органов, которые еще предстоит провести в 2020 г., а именно: специальной сессии 
Исполнительного комитета по борьбе с COVID-19; тридцать второго совещания Комитета 
Исполкома по программным, бюджетным и административным вопросам; семьдесят третьей 
сессии Всемирной ассамблеи здравоохранения (возобновленной); и 147-й сессии 
Исполнительного комитета (возобновленной). 



2. Приветствуя должностных лиц, Генеральный директор вновь подтвердил свое мнение о 
том, что в условиях нынешнего кризиса важное значение имеет надлежащая коммуникация. 
С учетом трудностей, связанных с организацией более регулярных контактов в рамках 
полномасштабных совещаний руководящих органов, он предложил должностным лицам в 
дополнение к повестке дня, находящейся на их рассмотрении, рассмотреть вопрос о проведении 
совещаний на более регулярной основе, возможно, один раз в месяц.  

ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ ПОВЕСТКА ДНЯ 148-й СЕССИИ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 
КОМИТЕТА  

3. По предложению Председателя Исполнительного комитета должностные лица 
договорились совместно обсудить пункт, касающийся последствий применения письменной 
процедуры отсутствия возражений для повестки дня, и пункт, касающийся предложений о 
включении пунктов в повестку дня. 

4. Секретариат пояснил, что применение письменной процедуры отсутствия возражений, 
завершенное З августа 2020 г., позволило принять четыре резолюции и восемь решений. Из них 
в резолюции WHA73.4 (об офтальмологической помощи) и решении WHA73(9) (о Программе 
действий в области иммунизации на период до 2030 г.) Генеральному директору было 
предложено принять меры, которые должны быть рассмотрены Исполнительным комитетом на 
его 148-й сессии. В этой связи было принято еще одно решение – WHA73(15) (о реформе ВОЗ: 
стратегическое руководство), – в котором Генеральному директору было предложено 
«систематически включать в повестки дня руководящих органов в качестве одного из основных 
пунктов вопрос о глобальных стратегиях или планах действий, срок выполнения которых 
истекает в течение ближайшего года, с тем чтобы государства-члены могли изучить вопрос о 
том, были ли достигнуты заявленные в этих глобальных стратегиях или планах действий цели 
и не следует ли продлить и/или скорректировать срок их осуществления». В результате этого в 
январе 2021 г. Исполнительному комитету необходимо будет рассмотреть следующие вопросы: 

• Глобальный план действий ВОЗ по инвалидности на 2014–2021 гг.: лучшее здоровье 
для всех людей с инвалидностью (резолюция WHA67.7) (2014 г.). В качестве одного из 
дополнительных пунктов, предложенного правительствами Мексики, Израиля и Новой 
Зеландии, в отношении проблем, с которыми сталкиваются инвалиды в чрезвычайных 
ситуациях, этот вопрос можно было бы включить в предварительную повестку дня в 
рамках Структурного блока 1 или Структурного блока 4; 

• Глобальные стратегии сектора здравоохранения, соответственно, по ВИЧ, вирусному 
гепатиту и инфекциям, передаваемым половым путем, на период 2016−2021 гг. 
(резолюция WHA69.22) (2016 г.). 

5. После обсуждения итогов применения письменной процедуры отсутствия возражений и 
дополнительных пунктов повестки дня, предложенных государствами-членами, должностные 
лица постановили рекомендовать включить в предварительную повестку дня следующие 
пункты при том понимании, что рассмотрение повестки дня с внесенными в нее поправками 
будет реалистично и практически осуществимо для Исполнительного комитета: 

• после применения письменной процедуры отсутствия возражений: 
(i) Программа действий в области иммунизации на период до 2030 г. в качестве 

нового пункта 12 
(ii) Комплексная ориентированная на потребности людей офтальмологическая 

помощь, включая борьбу с предотвратимой слепотой и предотвратимыми 
нарушениями зрения, в качестве нового пункта 13 



(iii) глобальные документы, перечисленные в пункте 4 выше, посредством создания 
нового пункта 19.3, озаглавленного «Глобальные стратегии и планы 
действий, срок выполнения которых истекает в течение ближайшего года»; 

• пункт о гигиене полости рта, предложенный Правительством Шри-Ланки, который 
будет добавлен в качестве подпункта в существующий пункт 6; 

• предложенный Правительством Таиланда в рамках Структурного блока 2 пункт, 
касающийся обеспечения готовности и реагирования в связи с пандемией 
COVID-19 в плане охраны психического здоровья, с учетом тесной связи с 
обеспечением готовности к чрезвычайным ситуациям, при этом Секретариат должен 
принять решение о его точном месте в рамках пункта 14; 

• предложенный Правительством Соединенных Штатов Америки пункт об укреплении 
глобальной готовности и реагирования ВОЗ в связи с чрезвычайными 
ситуациями, который будет добавлен в качестве подпункта в существующий 
пункт 14.2. 

6. Заслушав разъяснение Секретариата, должностные лица также рекомендовали 
исключить из предварительной повестки дня следующие пункты: 

• Пункт 12.3 об обеспечении готовности к пандемическому гриппу: обмен вирусами 
гриппа и доступ к вакцинам и другим преимуществам, поскольку Секретариат 
представил доклад Всемирной ассамблее здравоохранения для рассмотрения на ее 
возобновленной семьдесят третьей сессии1, в котором Секретариат разъяснил, что он в 
полном объеме выполнил рекомендации, содержащиеся в обзоре 2016 г. в отношении 
разработки четкой, согласованной и упрощенной отчетности по осуществлению 
Механизма ГПГ, и что все меры, предусмотренные в резолюции WHA64.5 и 
разделе 7.4.1 Механизма ГПГ, были приняты; 

• Пункт 18.1 о членском составе Независимого надзорного консультативного 
комитета экспертов, поскольку вопросы, касающиеся членского состава, должны 
обсуждаться на 149-й сессии Исполнительного комитета. 

ПОРЯДОК ПРОВЕДЕНИЯ ОСТАЛЬНЫХ СОВЕЩАНИЙ РУКОВОДЯЩИХ ОРГАНОВ 
В 2020 г.  

7. Секретариат пояснил, что, согласно полученным комментариям государств-членов, идея 
проведения так называемых «гибридных совещаний» (при сочетании физического и 
виртуального участия) получила общую поддержку. Доводы в пользу такого решения 
заключались в том, что гибридные совещания позволяют расширить взаимодействие и 
неофициальное обсуждение во время их проведения, что особенно важно для достижения 
консенсуса по спорным вопросам. При физическом присутствии делегатов было бы проще 
управлять пунктами повестки дня, по которым требуется голосование. С точки зрения 
вместимости залов целесообразно проводить гибридные совещания как в штаб-квартире ВОЗ 
для Исполнительного комитета и его Комитета по программным, бюджетным и 
административным вопросам, так и во Дворце Наций для Ассамблеи здравоохранения. 
При соблюдении физической дистанции в Зале заседаний Исполнительного комитета в 
штаб-квартире могут разместиться максимум 70 человек. Вследствие этого на гибридных 
заседаниях Исполкома и Комитета по программным, бюджетным и административным 
вопросам смогли бы физически присутствовать только 34 члена Исполкома и 14 членов 
Комитета, соответственно. Другие члены делегаций, другие государства-члены и при 

                                                 
1  Документ A73/4 Add.1. 



необходимости другие участники могли бы принимать участие через виртуальную платформу. 
В отношении возобновленной семьдесят третьей сессии Всемирной ассамблеи здравоохранения 
ВОЗ зарезервировала зал пленарных заседаний и зал заседаний 18 (зал Комитета А) во Дворце 
Наций на весь период сессии. Поэтому можно было бы использовать гибридный формат, при 
котором один делегат от каждого государства-члена присутствовал бы в зале пленарных 
заседаний физически при соблюдении необходимых мер безопасности (таких как физическая 
дистанция и маски), в то время как другие члены делегаций и при необходимости другие 
участники участвовали бы виртуально. В зале 18 было бы проведено полностью виртуальное 
заседание. Вместе с тем потребуются усилия для обеспечения равенства между физическими и 
виртуальными участниками.  

8. В ходе обсуждений члены Президиума в целом высказались за использование гибридного 
формата для проведения остальных совещаний руководящих органов в 2020 г. Вместе с тем 
необходимо учитывать различные аспекты. Были упомянуты следующие аспекты. 

• Ограничения на поездки и карантинные меры 

• Сохранение равенства между делегациями, в том числе в отношении 
государств-членов, не имеющих представительств в Женеве  

• Будут ли физически присутствующие участники неизбежно нести бόльшую 
ответственность? Будут ли такие делегаты иметь достаточно подробные знания по 
сложным межсекторальным вопросам? 

9. В ответ Секретариат упомянул, что имеется ограниченное число возможностей для 
освобождения дипломатов от карантина, которые могут быть предоставлены должностным 
лицам совещаний руководящих органов. Секретариат обязался сотрудничать с 
представительствами в Женеве и швейцарскими властями в целях решения вопросов, связанных 
с поездками. В отношении обеспечения равенства будут приложены все усилия для оказания 
поддержки государствам-членам, находящимся в неблагоприятном положении. По третьему 
пункту – участники, присутствующие виртуально, будут играть важную роль в оказании 
поддержки своим коллегам, присутствующим физически.  

10. Отвечая на еще один вопрос, Секретариат отметил важность проведения более регулярных 
– возможно ежемесячных – совещаний должностных лиц Исполкома. Одним из вариантов, 
который можно было бы рассмотреть, является участие в таких совещаниях региональных 
координаторов для обеспечения эффективной связи с государствами-членами в целом. 
Генеральный директор подчеркнул, что физическое присутствие должностных лиц на 
предстоящих совещаниях руководящих органов было бы преимуществом, поскольку 
должностные лица могли бы быть двигателем Исполнительного комитета.  

11. Должностные лица Исполкома рекомендовали использовать для предстоящих совещаний 
гибридный вариант при том понимании, что, по мере развития пандемии COVID-19, возможно, 
потребуется скорректировать планы.  

ПОСЛЕДУЮЩИЕ ШАГИ 

12. После совещания Секретариат обязался подготовить и распространить выписку из 
протокола с изложением рекомендаций должностных лиц. Предварительная повестка дня 148-й 
сессии Исполнительного комитета будет также подготовлена и распространена среди 
государств-членов за восемь недель до открытия сессии вместе с аннотированным вариантом 



предварительной повестки дня, содержащим справочную информацию по основным 
техническим и административным докладам. 

13. Секретариат также направит членам Исполнительного комитета письмо с предложением 
принять в рамках письменной процедуры решение о порядке проведения следующих 
совещаний, запланированных на 2020 г.: специальной сессии Исполнительного комитета по 
борьбе с COVID-19; тридцать второго совещания Комитета Исполкома по программным, 
бюджетным и административным вопросам; семьдесят третьей сессии Всемирной ассамблеи 
здравоохранения (возобновленной); и 147-й сессии Исполнительного комитета 
(возобновленной). После принятия решения государствам-членам и другим участникам будут 
направлены извещения о созыве этих заседаний. 
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